

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscriba.

SABADO 21 DE AGOSTO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1232

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

Publicamos con mucho gusto el siguiente artículo arqueológico que se nos remite por nuestro particular é ilustrado amigo don Juan Castrillon, destinado á esclarecer un punto interesante para los aficionados á esta clase de estudios, acerca de las actas del centurion S. Marcelo, con motivo del reciente hallazgo de un fragmento de ladrillo con sello de fábrica, al practicarse una escavacion en el pátio principal del palacio del conde de Luna.

Colligite fragmenta, ne pereant.

Hay en la sociedad una clase de hombres que las gentes designan con el gráfico nombre de anticuarios, bien que la ciencia mas relamida en su lenguaje los llame arqueólogos, que sin temor á las zumbas del vulgo, y cuenta que el vulgo, al menos en este punto, es mucho mas numeroso de lo que comunmente se cree, se consagran con incansable afán á recoger los restos de civilizaciones que ya pasaron. Esta tarea para unos cándida, para otros ri-

dícula, para pocos bien quista en este siglo de positivismo, há producido los mas brillantes resultados en el campo inmenso de la ciencia, á pesar de la compasion de los unos y del mal disimulado desprecio de los otros. Una sola medalla, salvada de la destruccion por la mano ilustrada del anticuario, há bastado á veces á dar solucion cumplida á importantes problemas cronológicos, derramando sobre la historia una brillante luz que ya nada será poderoso á eclipsar. Una columna miliaria, una inscripcion ó un sello han servido con frecuencia á la geografía para determinar la direccion desconocida de una via romana, ó la situacion de una antigua ciudad, borrada de la haz de la tierra, no menos que de la memoria de las generaciones. ¿Y la religion y la jurisprudencia, las letras y las artes nada tienen que agradecer á la arqueología? La inscripcion griega hallada en

Autun (Francia) en 1839, que contiene la doctrina católica de la eucaristía: las tablas de bronce descubiertas en Osuna en 1871, perdurable monumento de la ley municipal de la colonia *Genus-Julia*; el ara de Diana encontrada en Leon en 1863, en que se leen tres bellísimos epigramas, no indignos del siglo de Augusto, y la multitud de objetos artísticos, estraidos del cerro de los Santos, término de Montealegre (Albace) en 1872, para no citar mas que un solo caso y este reciente de cada una de las secciones entre los muchos que pudieran aducirse, son la mas elocuente respuesta á esta pregunta. Con razon decia Tulio hablando á este propósito en la oracion II contra Verres: *Exempla ex vetere memoria et monumentis ac litteris, plena dignitatis, plena antiquitatis: Hac plurimum solent et auctoritatis habere ad probandum, et jucunditatis ad audiendum.* Lejos,

pues, de merecer censura, es digno de todo elogio el consejo que sirve de epigrafe á este artículo: *Recoged los fragmentos para que no se pierdan*, como encaminado á salvar para la ciencia, para las letras y para el arte monumentos que una vez destruidos dejarían un vacío imposible de llenar.

Inspirándose en este consejo el autor de estas líneas acaba de recoger un fragmento de ladrillo con sello de fábrica, que no por ser solamente un fragmento deja de tener inmensa importancia. Apareció entre el detritum que constituye el subsuelo del pátio principal del palacio del conde de Luna con motivo de una escavacion practicada para construir un pozo de limpieza, y le recogió de primera intencion el ilustrado eclesiástico D. Fabian Zorita. Es de figura irregular, y su lado mayor mide 0.^m 17, el menor 0.^m 08, siendo 0.^m 05 su grueso. La cara en que se halla estampado el sello, del que

29

Más de una vez, al pensar que yo habia sido la causa de que se cogiera al desertor puesto que yo le descubrí, me sentí consternado y me acosté en el lecho de campaña pensando en todas las miserias de este mundo y en mis pobres hijos que tal vez algun dia serian detenidos de este modo porque no quisiera la guerra.

El único consuelo que yo experimentaba era saber que mis hijos Fromel é Itzig estaban en América y formé el propósito desde luego de enviar allá tambien á Safel, David y Esdras en cuanto pudieran.

Estas reflexiones duraron hasta el dia, procurando no hacer caso de las carecadas y burlas de mis compañeros de guardia, alguno de los cuales iba de vez en cuando á decirme:

—Moisés, vé á llenar el cántaro de aguardiente; el sargento te lo permite.

Pero yo no me daba por entendido.

A las cuatro de la mañana nuestros cañones del parque habian desmontado los obuses de los rusos en Cuatro-Vientos, y las patrullas cesaron.

A las siete en punto fueron á relevarnos y nos separamos con el fusil al hombro.

Yo pensaba ir en seguida á las casamatas despues de haber dejado el fusil en casa, pero observé con alegría que el pequeño Safel estaba á la puerta, y me dijo que todos habian vuelto y me esperaban.

Mientras le daba un abrazo, Zeffen abrió la ventana y desde ella me enseñó á su pequeño Esdras. Subí de prisa, y bendije al Señor que nos habia salvado de todas las desgracias.

—El Eterno es misericordioso, tardó en su cólera y abundante en sus gracias. ¡Que la gloria del Eterno se

manifieste siempre! ¡Que el Eterno goce en sus obras!

XIV.

Hé aquí otro de los buenos momentos de mi vida, Fritz. Apenas llegué al final de la escalera Zeffen y Sara se precipitaron en mis brazos, y los pequeños se colgaron de mis hombros. Safel me tenia cogida la mano, y yo no pude pronunciar una palabra; mis ojos estaban llenos de lágrimas.

¡Ah! si hubiéramos tenido á Baruch con nosotros, nuestra felicidad hubiera sido completa.

Conseguí desprenderme de los brazos de mis hijos y fui á colocar el fusil y la cartuchera en un rincón de la alcoba. Los niños reían y el júbilo mas completo reinaba en toda la casa. Cuando volví á la habitacion y me

senté en el viejo sillón en frente de la mesa puesta; cuando observé todas aquellas fisonomías que revelaban alegría, hubiera querido cantar como un pájaro en la rama, encima de su nido, donde sus pequeños baten las alas y abren el pico.

Sara que leía el contenido en mi fisonomía, exclamó:

—Todavía estamos juntos, Moisés; el Señor nos ha preservado.

—Sí; que el nombre del Eterno sea bendito por los siglos de los siglos—le contesté.

Durante el almuerzo, Zeffen me contó su llegada á la gran casamata del cuartel, llena de gentes tendidas á derecha é izquierda en haces de paja, y pintó con vivos colores el llanto de los niños, las quejas de los ancianos, las impreaciones de unos y los lamentos de todos.

Al referir todo esto, Zeffen apretaba á su pequeño Esdras contra su cora-

desgraciadamente falta la mitad anterior, es estriada en tres direcciones distintas, y la parte de sello que conserva, de forma rectangular, tiene 0.^m 06 de largo y 0.^m 03 de ancho. Su leyenda en el estado que actualmente tiene es la siguiente:

... G. TRA

A dos cuestiones dá lugar este truncado epígrafe, que por fortuna son de fácil solución. ¿Es legionense este sello? En caso que lo sea ¿la sigla TRA espresa un sobrenombre honorífico, dado á la legion sétima, hasta ahora no conocido? La simple comparación de este sello con otros conocidamente leoneses basta para dar á una y otra cuestión respuesta afirmativa. Supliendo ahora las siglas que faltan por efecto de la fractura, como fácilmente puede hacerse con vista de otros sellos latericios legionenses, quedará completada la inscripción de este modo:

1. VII G. TRA

Legion sétima gemina trajana.

Resta solo averiguar á quien debió la legion sétima el epíteto *trajana* con que se honra en este sello. Dos emperadores romanos hubo de este nombre: Ulpio Trajano (98—117) y Trajano Decio (249—251). Nada autoriza á creer que la dispensase el honor de llevar su propio nombre el primero, mientras que las estrias de que se há hecho mérito, adherente no usado en ladrillos de fábrica leonesa hasta el segundo tercio del siglo III, en los tiempos de Maxi-

zon, y yo que tenía á David sobre mis rodillas, le abrazaba con ternura.

A pesar de la alegría de vernos todos reunidos, el recuerdo del desertor en su calabozo me atormentaba bastante! ¡También él debía tener parientes! Cuando se piensa en las penas y disgustos que han sufrido los padres y las madres para criar y educar á un hijo; en las noches que han pasado para consolarle cuando lloraba, en sus cuidados cuando se hallaba enfermo, en sus esperanzas al verle crecer; y despues se ve á unos cuantos veteranos reunidos alrededor de una mesa para juzgarle y mandarle fusilar... ¡Oh! se estremece uno de la cabeza á los piés y apenas puede desechar esta horrible idea, sobre todo cuando se dice uno sin querer al mismo tiempo:

—Si no hubiera sido por mí, ese muchacho correría ahora por los campos, estaría cerca de su aldea, llegaría quizá mañana á la puerta de los

mino el gótico, Gordiano el jóven y Filipo el árabe (235—249) adjudican el ladrillo de que se trata á mediados del siglo III, y por consiguiente suponen emanada la espresada denominación del segundo.

Que es grande la importancia de este sello no será difícil demostrarlo.

(Se continuará.)

Con motivo de un suelto que publicamos escitando á nuestras paisanas para que dedicaran algunos trapos é hilas á los hospitales de sangre, en que segun nuestras noticias se carecía de ellas, se han acercado á nosotros algunas personas rogándonos preguntemos á la Comisión del que se estableció en esta Ciudad, cual ha sido el destino de los efectos que entregaron para aquel, por haberse dicho de público que dicha Comisión habia dispuesto de ellos sin contar con la voluntad de los donantes.

Esperamos que los Sres. que componen dicha Comisión habrán de dar las debidas esplicaciones, sobre tan delicado asunto á los interesados.

Es esperado de un día á otro en esta capital el Sr. Echánove, Gobernador civil de la provincia,

Ha llegado hasta nosotros el desagradable rumor de que se presentan algunas dificultades que vencer, para que se firmen por los antiguos contratistas del

pobres viejos y les gritaría: ¡Abridme ¡soy yo!

Ideas como esta son caprices de volver loco á cualquiera.

Yo no me atreva á decir á mi mujer y á mis hijos la prisión del desgraciado desertor, y permanecía triste y pensativo.

Por la calle pasaban los destacamentos de la Roulette, de Trois-Maisons y de la Fontaine-du-Château; bandos de muchachos corrian de un extremo á otro de la ciudad buscando pedazos de granadas; los vecinos se reunían para contarse lo que habian pasado la noche anterior y el estado en que habian encontrado sus casas, algunas medio derribadas por el bombardeo. Oíase hablar y reír por todas partes, y se creía firmemente en la derrota y huida del enemigo.

Nuestro sargento entró de repente en nuestra habitación exclamando:

—¡Que sea enhorabuena, Moisés;

puede de hierro de la Estacion, las proposiciones de las obras de restauración consignadas por el Ayuntamiento; creyéndose con este motivo que hasta el año próximo venidero, no puedan aquellas realizarse.

Empezamos á sospechar que en nuestros municipios debe influir algun *espíritu fatal*, para toda mejora ó adelanto que intente plantearse en la localidad; y si es que influye, debe de conjurarse, para que ni directa ni indirectamente vuelva á ser causa de entorpecimiento y retraso en el desarrollo de los intereses materiales de la población.

Pues la verdad es; que no hallamos razón bastante á convencernos, despues de tantas Corporaciones como hemos visto cruzar por las esferas municipales y de los crecidos gravámenes que con heroica resignación viene sufriendo el vecindario, para que en el trascurso de tantos años, no se haya llevado á cabo, ni siquiera una obra de reconocida importancia.

Por absurda que parezca la creencia en *espíritus malignos* no hay quien nos haga desistir de ella; habiendo sin duda uno que desde largo tiempo debe infiltrarse, no sabemos si por las rendijas en el salón de sesiones del Ayuntamiento, y barajando las ideas de los concejales, impone la suya; que es conocido, de que Leon nunca pueda salir de ser un corral de vacas; y perdónese la frase, que nos ha sido suminis-

trada por un espiritista amigo nuestro, que mantiene cordiales relaciones con él que nosotros nos inclinamos á creer sea el enemigo declarado de los progresos de nuestra capital.

El aspecto que presentan los viñedos en esta provincia no puede ser mas satisfactorio, y en la época oportuna llegan las aguas á sazonar el fruto, es de esperar que tengamos una abundante cosecha de vinos.

NOTICIAS GENERALES.

Tomamos los siguientes párrafos de una carta que dirige su corresponsal á *La Correspondencia*:

Barcelona 17.

La guarnición carlista de los fuertes de la Seo no baja mucho de unos 1.200 hombres, los estrictamente necesarios para defenderlos.

Un testigo presencial me ha contado con colores muy vivos la toma de la torre de Solsona y la del cerro del Cuervo. La primera fue costosa por lo de las escalas cortas. Sobre lo de dichas escalas se han hecho muchos comentarios, y yo he preguntado respecto á este particular al recién llegado; y por él he sabido que los sitiados, previendo que los sitiadores se habian de proporcionar escalas á la medida de las murallas, vaciaron algunos palmos del suelo del foso, y hé aquí que resultaron cortas las escalas.

Los momentos que los soldados permanecieron en el foso fueron terribles. Sus bajas, empero, fueron menores de lo que era de temer, porque no podían ser heridos sino por medio de unas lanzas muy largas que sacaban los carlistas por las troneras, por las piedras y por granadas de mano que les arrojaban. Y aun para arrojar los ob-

parece que os habeis distinguido esta noche!

—¡Qué es ello, sargento?—le preguntó mi mujer sorprendida:

—¡Cómo? ¿No os ha contado todavía su brillante acción? ¿No os ha dicho que el guardia nacional Moisés, estando de patrulla en el bastión del Hospital ha descubierto y detenido á un desertor en flagrante delito? Así consta en el proceso verbal del teniente Schaindret.

—Pero yo no estaba solo—exclamé consternado;—éramos cuatro.

—¡Bah! Vos descubristeis la pista, vos bajasteis á los fosos, vos llevasteis la linterna... Vamos, Moisés, no trateis de disminuir el mérito de vuestro comportamiento. Vais á ser propuesto para cabo. Mañana á las nueve se reunirá el consejo de guerra para juzgar á vuestro hombre; podeis estar tranquilo que llevará lo que merece.

Puedes figurarte mi estupefacción.

Sara, Zeffen y los niños me miraban y yo no sabía qué contestar.

—Que sea enhorabuena—repitió el sargento apretándome la mano.—Voy á cambiar de trage, ya hablaremos de eso despues. Siempre he dicho que vos concluiríeis por ser un famoso sargento.

Y se puso á reír guiñando los ojos como tenia de costumbre; despues salió de la habitación.

Mi mujer estaba pálida.

—¿Es verdad eso, Moisés?—me preguntó despues de un momento.

—Sí; pero yo no sabia que queria desertar. Además, el pobre muchacho no se ocultaba, de modo que la culpa es suya. Yo... yo no sabia...

Sara no me dejó concluir y me dijo: —Pronto, Moisés, corre á casa de Burguet; si ese hombre es fusilado su sangre caerá sobre nuestros hijos. Corre, no pierdas un momento.

(Se continuará.)

jetos referidos tenían que andarse con mucha cautela los carlistas, porque los soldados apuntaban muy bien a las troneras y les hacían muchas bajas. Nuevas escalas reemplazaron á las primeras y se dió nueva orden de asalto.

Los defensores de la torre se retiraron hacia la Ciudadela, que encontraron cerrada, y no pudiendo penetrar en ella, se internaron en el pueblecillo que hay entre la ciudadela y la Seo, llamado Castellintal. Solamente diez hombres con una temeridad digna de mejor causa, quedaron en la torre para defender la retirada de los demás, diez nombres, de los cuales cayeron siete, dos muertos y cinco heridos.

Mediante las precauciones que en tales casos se guardan, las bombas y granadas de nuestro ejército se dirigieron pronto á Castellintal que empezó á arder por sus cuatro costados, haciendo los carlistas grandes esfuerzos para dominar el incendio, pero sin lograr apenas resultado alguno favorable.

El cerro del Cuervo ofreció al tomarse pocas peripecias, porque la bravura de nuestros soldados dió pronto buena cuenta de él.

VARIEDADES.

TRADICIONES GLORIOSAS.

Las glorias de la vid.

(Conclusion.)

Pásmense nuestros lectores; al asno se le debe el secreto de podar la viña; él fué el primero que habiendo tenido la idea de carcomer las extremidades de las cepas, hizo observar á los Napolitanos que las ramas así disminuidas y recortadas se multiplicaban en abundancia.

Rómulo hacia sus libaciones con leche y no con vino, como sucedió después.

El vino era raro en Italia aun en tiempo de Numa, el cual prohibió se rociase con vino la boca de los muertos.

Las matronas romanas no bebían vino en estos últimos tiempos.

Caton fué el primero que escribió en Roma sobre agricultura, y señaladamente sobre el cultivo de la vid.

En las comidas que César dió en Roma para celebrar su triunfo, hizo servir vino de Palermo, de Chios, de Leibo y de Mesina. Fué la primera vez que se sirvieron en Roma en una comida cuatro suertes de vino.

Lúculos hizo, á su vuelta de Asia, que distribuyesen entre el pueblo cien toneles de vino.

Los tres objetos que principalmente determinaron á los galos á arrojar sobre la Italia, fueron el vino, los higos y el aceite de olivas, Milan, Brescia Verona, fueron las tres ciudades que fundaron.

Saint-Martin tenía, hacía el cuarto

siglo, muchas viñas en Touraine, Saint Remi tenía otras tantas en Champagne; ambos obligaban á los esclavos á que las cultivasen.

En la guerra de los gladiadores, Espartaco, sitiado en el Vesubio y apremiado vivamente por los romanos, no sabía como escaparse, pues solo lo que habia para descender á la llanura y evadirse en sendero estrecho y difícil: el resto consistía en rocas escarpadas é inaccesibles, al lado de las cuales brotaban gran número de viñas agrestes. Espartaco hizo cortar los sarmientos mas fuertes: arregló con ellos escalas muy sólidas y suficientemente largas, para que llegasen desde las cimas de las rocas hasta la explanada; de este modo escaparon por esta vez de las manos de sus enemigos.

En Cartago no bebían vino los soldados, ni tampoco los magistrados hacían uso de él durante el ejercicio de sus cargos.

La Francia debe al rey René el racimo de moscatel: plantado éste en Anjou produjo la vid. Antes de él no se habia cultivado en el Oeste, en esta latitud donde, sin embargo, se desarrolla tambien. El vino de Anjou bien hecho y bien elegido es uno de los mejores de Europa.

Abhaha, sultana favorita de uno de los primeros emperadores turcos se ahogó con un grano de un racimo de uvas. Sabido es que Anacreonte murió de lo mismo, ahogado por el grano de un racimo á la mitad de una dulce comida.

Anacarsis decí que la vid produce tres frutos; la voluptuosidad, la embriaguez y el arrepentimiento.

Domiciano hizo á los galos que arrancasen las vides hacia el año 92 de Jesucristo. Esta orden estuvo en rigor durante dos siglos.

Carlos IX proscribió tambien en 1566, no todas las viñas, sino la mayor parte.

Hasta el siglo XII no se comenzó á hacer el vino blanco con el racimo de uva negra.

Es un recuerdo de las antiguas saturnales el que se concedan las vacaciones; no solamente de las universidades sino tambien de los tribunales, al tiempo de hacer las vendimias, y no en tiempo de cualquiera otra cosecha.

El Cormillon (Gar) cada cepa es tan gruesa como el cuerpo de un hombre. Con sus ramas cubre un gran roble. Un año se hicieron con sus racimos 350 botellas de vino: así lo asegura un autor que, á juzgar por lo que exagera debia gustar mucho del líquido contenido en ellas.

Este señor afirma que en Hapton-Cour (Inglaterra) existe una cepa que llena una estufa de dimensiones colosales; hay veces que contiene hasta cuatro mil racimos. Jorge III regaló un día á unos cómicos que habian trabajado delante de él y le habian dejado satisfecho, cien docenas de racimos pertenecientes á esta vid.

La vid requiere una temperatura templada: Schiraz, que se halla á los veinte y cinco grados de latitud meridional, y Coblenza, que está á los cincuenta grados de latitud septentrional son los dos puntos extremos para el cultivo de la vid al aire libre.

Hay quien afirma, pues el vino hace afirmar muchas cosas, que en Campañie las vides suben hasta la cima de los alamos, que sostienen sus pámpanos. Por eso los vendimiadores obligan á hacer la recoleccion bajo la condicion de que, en caso de caída y muerte, el propietario atenderá á los gastos de funerales.

Tal es la historia de la vid, segun los datos que consiguan sus aficionados

F. Hernando.

GACETILLA.

Ecós Locales.

Se adelantan trece meses del premio de las cédulas de vecindad á todos los espendedores de esta provincia.

Veán si medrar pudieren; y en llegando á catorce, que esperen, que esperen.

Las noticias que tenemos de la funcion de teatro, que ha de tener lugar en la noche del domingo, hacen esperar que ha de verse muy favorecida, tanto por el esmero con que han sido ensayadas las obras por los Sres. Segura y Navarro, como por las muchas localidades que se tienen pedidas con anticipacion por socios del *Recreo Artístico* y otras personas extrañas á la sociedad.

El miércoles último han vuelto ya algunos rastros á matar sus reses y surtir al público, habiendo fundadas esperanzas de que lo hagan tambien los restantes, si se resuelve favorablemente un recurso que han interpuesto en la Administracion Económica.

Nos alegraremos que así suceda; y en este caso bueno será que se les exija por la Autoridad local, hagan el degüello con instrumentos propios de matadero, presentando las carnes á la venta, con el aseo y limpieza que recomienda la higiene pública.

Que amor con amor se paga.

Anteayer en el paseo de San Francisco mordió un perro de los muchos que aun no han entrado en la moda de bozal, á un niño de corta edad que jugaba con otro en la glorieta.

Guerra á la raza canina, antes que suceda otro ejemplar.

En la audiencia de Barcelona hay vacante un destino que debe ser una verdadera ganga á juzgar por los quinientos y pico de memoriales que se han presentado solicitándolo.

¡Y se llama liberal

é ilustrado el pueblo hispano,

y quinientos quieren ser verdugos de sus hermanos!

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA (Du Barry, de Londres.

Después de las adhesiones de muchos médicos y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas como á los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor á fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcoholicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son mas nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tegidos y fortifican á las personas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du BARRY y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

TEATRO.

Funcion para mañana Domingo.

1.º Sinfonía.

2.º La zarzuela en un acto

UN CABALLERO PARTICULAR.

3.º La comedia en un acto

UNA DE TANTAS.

4.º La zarzuela en un acto

DOS TRUCHAS EN SECO.

A las 8 y media. A 3 reales.

SECCION DE ANUNCIOS.

Paño para mesa de villar, se vende en esta capital calle de la Catedral núm. 6, comercio de D. Juan Botas Roldan.

El que quisiera interesarse en la compra de dos terceras partes de la casa núm. 42, de la calle de la Rua, que linda por O. calle de la Rua, M. casa y huerta del Sr. Marques de Valle-hermosa y Valdecalzapa, P. con el muro de Puerta de la Reina, y N. casa y huerta de D. Gabriel Balbuena, puede entenderse con el Procurador D. Deogracias Lopez Villabril, quien está debidamente autorizado por sus dueños para admitir proposiciones y facilitar cuantos datos necesitar puedan los licitadores.

En la fábrica de harinas, sita en el molino de la hera del moro, se halla una burra de leche, bien mantenida, á precios arreglados.

Por los herederos de D. Enrique Fernandez Cárcaba (q. e. p. d.) se vende una casa de nueva planta, sita en el casco de esta ciudad en la calle de los Cardiles señalada con el número 14, y está libre de toda carga.

A la persona á quien convenga puede tratar con Angel Juan Gonzalez vecino de esta ciudad, que vive en la casa esquina de Puerta-Obispo, núm. 13.

CASA EN VENTA.

Se vende por el dueño que la habita, la señalada con el núm. 3, en la calle de S. Marcelo.

OTOÑO EN VENTA.

Por D. Felipe Fernandez Llamazares se vende el otoño de dos prados contiguos al molino de la calzada, de Trobajo de Arriba.

VENTA DE LEÑAS.

El día 4 de Setiembre á las 11 de la mañana se vende en subasta pública en casa de D. Isidro Llamazares, de Leon, una corta de leña de roble, en el bosque del Almirante, término de Garfín, que linda Oriente el agua de Valdecaljejo, Mediodía corta del Frontino, Poniente la senda que va para la Majada y Norte corral de Valdecaljejo.

Ahora que la epidemia de calenturas invade muchas comarcas, se recuerda á los enfermos que el infalible remedio para las rebeldes como para las benignas es la puchera de Bécerril compuesta en el mismo pueblo por la hija mayor de D. Natalio, las tiene en Leon calle de la Rua número 7, cuyo anuncio merece conservarse, porque el éxito no falta ni en un solo caso.

En la plazuela del Mercado del grano, núm. 4, prendería, se vende un carro pequeño con su caballería y arreos, quien se interese en su compra puede pasar á la expresada casa.

LA SUERTE.

Acaba de abrirse al público en la calle de la Rua núm. 31, la lotería principal á cargo del antiguo empleado en ella D. Manuel Rodriguez Fernandez.

Se vende la casa señalada con el número 3, de la calle Cuatro Cantones, por el dueño que habita la misma.

Se halla de venta una partida de piés de roble gruesos y delgados, existentes en el pueblo de Balduvico de Rueda del Almirante, la persona á quien convenga su compra, en esta imprenta se dará razon.

Por Don José Gonzalez Redondo, se arriendan dos tiendas á la calle Nueva núm. 25.

SUSTITUTO.

Se necesita uno, bien sea licenciado del ejército ó de la clase de paisano, que reúna las condiciones que exige la ley; el interesado puede verse con el Sr. Bolaños, plazuela de la Catedral.

HORCHATERIA.

En la que ha poco tiempo se ha abierto en la plaza Mayor, núm. 13, acaba de llegar un escogido surtido de cerveza fuerte y alemana de una de las mejores fábricas de Valladolid, y la goseosa de la acreditada fabrica, «La Deliciosa», de Madrid. Tambien acaba de llegar la excelente sidra de la mejor fabrica de Gijon.

En la misma horchateria se ofrece al público toda clase de refrescos, como tambien se reciben encargos, para dentro del establecimiento, y se sirven á domicilio.

En el pueblo de Trobajo de arriba, calle de la Iglesia núm. 26 y 28, se vende una casa con habitaciones altas y bajas, corrales, patio, panera y huerta carretal trasera; toda ella es de construcción sólida, y está bien conservada. El que quiera interesarse en su compra, véase con D. Julian Otero que vive en la Travesía de Revolvedo núm. 6.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título ó diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á **MEDICUS, CALLE DEL REY, 46, ERSEY (INGLATERRA).** 12

Quien quisiera comprar ó alquilar tres baños y tres estufas para calentar el agua de los mismos, que se darán con equidad pase á verlos á la plazuela de la Catedral, núm. 1.º en donde pueden tratar de ajuste.

TIENDA EN ARRIENDO.

Por D. Pablo de Leon, se arrienda la que dá á los portales de la Plaza Mayor en la casa que vive.

En la calle de la Escalerilla, núm. 1, se vende un catre bruñido matrimonial; una zafra para aceite de cabida de siete á 8 arrobas, con su llave propia para mostrador y dos escaparates para tienda con sus cristales.

ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.

Ya llegaron las latas de pimientos morrones dulces, tengo una pipa de vino vacia de cabida de 26 á 30 cántaras y daré arreglada, bien sea vendida, á cambio ó fiada.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cerería.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

11

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Se arrienda la casa núm. 13, de la calle de S. Pelayo. En la calle de la Rua núm. 22, darán razon.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.